



21.499

## Parlamentarische Initiative

**Grin Jean-Pierre.**

### Wolfsmanagement durch die Kantone

#### Initiative parlementaire

**Grin Jean-Pierre.**

#### Gestion du loup par les cantons

*Vorprüfung – Examen préalable*

---

#### CHRONOLOGIE

NATIONALRAT/CONSEIL NATIONAL 16.06.22 (VORPRÜFUNG - EXAMEN PRÉALABLE)

---

*Antrag der Mehrheit*

Der Initiative keine Folge geben

*Antrag der Minderheit*

(Page, Grin)

Der Initiative Folge geben

*Proposition de la majorité*

Ne pas donner suite à l'initiative

*Proposition de la minorité*

(Page, Grin)

Donner suite à l'initiative

**President** (Candinas Martin, emprim viceprésident): (*discurra sursilvan*) *Vus avais retschavi in rapport en scrit da la cumissiun.*

**Grin Jean-Pierre** (V, VD): L'initiative demande que la gestion des populations de loups soit de la compétence des cantons.

Depuis plusieurs années, la présence du loup sur le territoire suisse est une réalité. Il avait été observé dans les régions alpines et aux frontières de l'Italie ou de l'Autriche mais, actuellement, sa présence devient inquiétante dans le Jura vaudois, où plusieurs meutes sont présentes. Elles s'attaquent aux bovins: des veaux et des génisses ont été attaqués et en partie dévorés. La présence de meutes de loups dans des régions peuplées est aussi un danger pour la population comme pour le jeune bétail qui y pâture. De ces faits, la cohabitation est difficile et dangereuse.

Pour la régulation des populations de loups, il est midi moins une. Jugez plutôt: selon l'Office fédéral de l'environnement, pour maintenir l'espèce, 100 à 150 loups devraient être présents sur notre territoire. Actuellement, il y en a 250 à 280. Et si l'on ne régule pas, en 2024, toujours selon l'Office fédéral de l'environnement, on approchera les 400 loups en Suisse.

Notre Parlement a décidé d'augmenter les indemnisations pour les éleveurs. C'est bien, mais un éleveur, suite à une attaque de loup, bien qu'indemnisé, va perdre la valeur génétique de son animal, une valeur difficilement estimable, ainsi que sa valeur sentimentale. Dans le Jura vaudois, les éleveurs sont très inquiets. Certains évitent ou hésitent à faire monter leur jeune bétail sur les pâturages jurassiens. Il est de notre devoir de réagir et de permettre de réguler les populations de loups.

Plusieurs interventions parlementaires ont été déposées concernant la gestion du loup, dont l'initiative parlementaire CEATE-E 21.502 qui a relancé le processus législatif. En acceptant de donner suite à mon initiative parlementaire, vous ouvririez la voie à l'élaboration rapide d'un projet axé sur la régulation des populations de loups et en ciblant les cantons les plus touchés.



## AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Nationalrat • Sommersession 2022 • Vierzehnte Sitzung • 16.06.22 • 08h00 • 21.499  
Conseil national • Session d'été 2022 • Quatorzième séance • 16.06.22 • 08h00 • 21.499



**Präsident** (Candinas Martin, erster Vizepräsident): Die Mehrheit beantragt, der Initiative keine Folge zu geben.  
Eine Minderheit Page beantragt, der Initiative Folge zu geben.

### *Abstimmung – Vote*

(namentlich – nominatif; 21.499/25260)

Für Folgegeben ... 76 Stimmen

Dagegen ... 108 Stimmen

(7 Enthaltungen)